

Rubus-Konzil „Nordwestharz“ vom 10. bis 13. Juli 2025

Veranstalter: Gesellschaft zur Erforschung der Flora Deutschlands (GEFD)

Organisationsteam: Werner Illig, Armin Hoch und Michael Mainka

Liebe Brombeerfreunde,

Hiermit laden wir zum **Rubus-Konzil 2025** ein, das vom **10. bis 13. Juli** im Harz stattfinden wird. Ziel ist der nördliche und nordwestliche Abhang des Harzes von Seesen über Goslar, Oker und Bad Harzburg bis Wernigerode. Das brombeerreiche Gebiet ist schon im 19. Jahrhundert von Batologen häufiger besucht worden. Mehrere zum Grundstock der Brombeerflora Europas gehörige Brombeeren haben hier ihre Originalfundorte.

Der Ablauf der Exkursionstage ist wie folgt geplant: Donnerstag wird am Nachmittag eine Exkursion auf den Hessenkopf bei Goslar angeboten. Am Freitagvormittag ist das Ziel der Silberborn bei Bad Harzburg. Ab Mittag geht es in den Hochharz mit Haltepunkten bei Clausthal-Zellerfeld, Braunlage und Drei Annen Hohne. Am Samstag werden zunächst der Ottenhai und das Heinische Bruch östlich von Bad Harzburg angefahren. Danach erkunden wir den Hahnenberg bei Oker. Zum Abschluss des Tages fahren wir nach Hahausen-Neuekrug nordöstlich von Seesen. Am Sonntag stehen der Armeleuteberg und das Kalte Tal in den südlich von Wernigerode gelegenen Wäldern auf dem Programm. Ende der Veranstaltung wird gegen 14:00 sein.

Als Tagungshotel haben wir das Klosterhotel Wöltingerode ausgewählt, von dem die Anfahrten zu den Exkursionszielen nicht zu lang sind und uns einen Raum für die Bestimmungsabende bereitstellt. Das Hotel hat für die Gruppe bis Ende März 20 Zimmer reserviert. Der Preis für die Übernachtung im Doppelzimmer, Frühstück und Abendessen (Buffet) beträgt 119,-€ pro Person und Tag. Teilnehmer einzelner Exkursionen, die nicht im Hotel wohnen, können zum Abendessen dazukommen. Interessenten melden sich bitte per Telefon oder E-Mail möglichst bald, aber spätestens bis zum 31. März 2025, im Hotel und buchen unter „Rubuskonzil der GEFD-2025-07-09“. Die Adresse des Hotels lautet:

Klosterhotel Wöltingerode, Wöltingerode 338690 Goslar

Telefon 05324 774460

E-Mail-Adresse hotel@klosterhotel-woeltingerode.de.

Rückfragen bitte an Michael Mainka unter der Mobilnummer 0172 1099239 oder per E-Mail an mgminka@t-online.de.

Es grüßt

Das Orga-Team Werner Illig Armin Hoch Michael Mainka

RubusCouncil "Northwest Harz" from 10 to 13 July 2025

Organizer: Society for the Study of the Flora of Germany (GEFD)

Organizing team: Werner Illig, Armin Hoch and Michael Mainka

Dear blackberry friends,

We hereby invite you to the **RubusCouncil 2025**, which will take place from **July 10 to 13** in the Harz Mountains. The destination is the northern and northwestern slope of the Harz Mountains from Seesen via Goslar, Oker and Bad Harzburg to Wernigerode. The blackberry-rich area was often visited by botanologists as early as the 19th century. Several blackberries belonging to the basic stock of Europe's blackberry flora have their original localities here.

The course of the excursion days is planned as follows: On Thursday afternoon, an excursion to the Hessenkopf near Goslar will be offered. On Friday morning, the destination is the Silberborn near Bad Harzburg. From noon it goes to the High Harz with stops at Clausthal-Zellerfeld, Braunlage and DreiAnnenHohne. On Saturday, the Ottenhai and the Heinischer Bruch east of Bad Harzburg will first be served. Then we explore the Hahnenberg near Oker. At the end of the day we drive to Hahausen-Neuekrug northeast of Seesen. On Sunday, the Armeleuteberg and the Kaltes Tal in the forests south of Wernigerode are on the program. The end of the event will be around 14:00.

As a conference hotel, we have chosen the KlosterhotelWöltingerode, from which the journeys to the excursion destinations are not too long and provides us with a room for the destination evenings. The hotel has reserved 20 rooms for the group until the end of March. The price for the overnight stay in a double room, breakfast and dinner (buffet) is 119,-€ per person and day. Participants of individual excursions who do not stay at the hotel can join us for dinner. Interested parties should contact the hotel by phone or e-mail as soon as possible, but no later than March 31, 2025, and book under "Rubuskonzil der GEFD-2025-07-09". The address of the hotel is:

KlosterhotelWöltingerode, Wöltingerode 3 38690 Goslar

Phone 05324 774460

E-mail address hotel@klosterhotel-woeltingerode.de

If you have any questions, please contact Michael Mainka on the mobile number 0172 1099239 or by e-mail to mgmainka@t-online.de.

Greetings

The organizing team: Werner Illig, Armin Hoch, Michael Mainka